
 

 

 

 

 
 

 

 

 

鵠巣公民館が学校のすぐ側に移転してから、学校と公民館との連携が進んでいます。クラブ活動の時間

には、公民館からご紹介いただいた講師の方に来ていただき、様々な活動を体験しました。９月の地区敬老

会、１０月の公民館まつりでは、アトラクションとして児童が発表する場を設けていただきました。敬老会では、

本校体育館で、よさこいの団体演舞と「上を向いて歩こう」の歌と合奏を披露しました。高齢者の方々が、体

を揺らしながら歌を聞いて下さり、演技後にはたくさんの拍手をいただきました。発表を終えた子どもたちは、

緊張が解けたのか、笑顔で語り合い、どこか充実感のようなものが感じられました。公民館まつりでは、大勢

の人で賑わう中での発表に少し戸惑いも見られましたが、物怖じすることなく、堂々と発表することができまし

た。 

先週末、金沢で行われた「いしかわ百万石文化祭 2023 マーチングバンド」を観てきました。演奏のすば

らしさは勿論ですが、大勢の隊員が、楽器を扱いながら、一糸乱れず隊形移動を繰り返すその様に、会場か

らは何度も大きな拍手が起こりました。一人一人が自分の役割に責任をもち、皆で一つのものを創り上げる

ことが、大きな感動となって観ている人を魅了するのだということを実感しました。そして、あの場で演じていた

一人一人が、人前で表現することの喜びを、自分の体と心で感じているからこそ、厳しい練習にも耐えられる

のだと思いました。 

学校で行われる行事では、普段の授業では見られない子どもの一面が見え、個々の児童の新たな良さを

発見するきっかけとなります。一人一人が、自分の目標に向かって取り組み、自分なりにやりきったと感ずるこ

とのできる経験や、その姿を周囲の大人が認め、称賛することで、子どもたちは自分の良さを実感し、自己肯

定感を高めていくのだと思います。                                      校長  滝井 篤子   

                                                                                                                                                                 

 

◆３学期の主な行事予定   

  ・１月２３日（火）授業参観・あじさいコンサート（５・６限） 

  ・２月２１日（水）６年生を送る会・学校関係者評価委員会 

１ 金 
あいさつ運動  （保護者：椿原さん）  

１３ 水 
輪島市学力調査（５・６年 社・理・英語） 

読み聞かせ   クラブ（６限） 

４ 月 卒業制作６年  人権週間（～１０日） １５ 金 あいさつ運動 

５ 火 県評価問題（５年 国語・算数） ２０ 水 委員会（６限） ノーメディアデー 

６ 水 計算コンテスト ２２ 金 
終業式・大掃除  通知表渡し・個人懇談  

       【児童下校１４：００】 

１１ 月 ノーメディアデー ２３ 土 冬季休業開始（～１月８日） 

１２ 火 輪島市学力調査（全学年・・国・算） ２８ 木 仕事納め 

鵠巣小学校 学校だより第８号 令和５年１１月２７日 

◆今後の状況によっては変更もあります。 

 

 

１２月の行事予定 



鵠巣公民館まつり ～地域の皆さんの前で学習の成果を発表～ （１０月２９日） 

鵠巣公民館まつりに参加しました。１年生は、国語で学習した「やくそく」の音読を発表しました。聞

いている人にお話の内容が伝わるように、はっきり、大きな声で発表しました。５・６年生は、音楽で学習

したリコーダーを中心とした演奏を発表しました。聞いている人に、６人の気持ちが合わさったきれいな音

色をお届けすることができました。 

緑の募金の呼びかけも行い、来場者 

の方々にご協力いただきました。この 

場をお借りしてお礼申し上げます。 

 

授業参観・ＰＴＡ教育講演会 ～教育ウイークの取組～（１１月１日） 

「実りの秋を楽しもう」というテーマで、授業公開を行いました。給食時には、地域の方に用意していた

だいた新米でおにぎりを作って味わいました。お米のいい香りに包まれながら、皆で秋の実りを体感しまし

た。５限目は、体育館で参加型の授業参観を行いました。１年生は「秋の遊びランド」、３年生は「風とゴ

ムで動くおもちゃ」、５・６年生は「修学旅行のプレゼン」を参観者に発表し、一緒に楽しみました。 

ＰＴＡ教育講演会は、ごちゃまるクリニックの小浦先生に、「家族で一緒に取り組もう！ゲーミング研

究」と題してご講演いただきました。「子どもが気持ちよくゲームをおしまいにするには、親子でお互いの

思いを理解し合い、折り合いをつけることが大切だ」というお話がありました。 
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金融教育 ～お金の正しい知識を身に付けよう～ （９日） 

 ゆうちょ銀行の方による金融教育を実施しました。低学年は、お

金の大切さや、お金がどんなことに使われているかについて学習し

ました。「自分のほしいものがあったらどうする？」の問いに、①お

家の人に買ってもらう②おこづかいやお年玉をためて買うの二択

で、全員が②を選んでいました。 

高学年は、お金と社会とのつながりについて学びました。授業の終わりに、一億円分の模擬紙幣を見せていた

だきました。実際に持ってみて、その重さ（１０㎏）に、お金の価値を実感したことと思います。 

 

クラブ活動 ～いな輪会と卓球バレーで交流～（２２日） 

 昨年に引き続き、今年もいな輪会の方と卓球バレーを楽しみました。新

たに３年の  さんと新職員が加わり、総勢１６名が４チームに分かれて

熱戦を繰り広げました。点数が入る度に歓声が起こり、その声は３階から

１階の職員室まで届いていたとのことです。 

ミスをしても、「どんまい、次がんばろう」 

と声をかけあうなど、終始和やかな雰囲気 

で、みんなの笑顔がはじけた素敵な時間と 

なりました。 

11／1８  輪島市ＰＴＡ研究大会 

 本校ＰＴＡより、現会長の坂口政

昭さんが、PTA 功労者表彰を受

賞されました。おめでとうござい

ます。 

理事の坂口会長、岩本母親代

表には、準備から会の運営、後片

付けまでご尽力いただき、ありが

とうございました。 


